

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8185

Suscripcion en Córdoba. Por un mes 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

JUEVES 27 DE DICIEMBRE DE 1877.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVIII

Seccion editorial.

CIRCULAR DE LA SUBLIME PUERTA A LAS POTENCIAS EUROPEAS.

Hé aquí el texto auténtico de la circular dirigida a las potencias por la Sublime Puerta, tal cual el «Daily Telegraph» le publica:

«Constantinopla 12 de diciembre. — Todo el mundo conoce el origen de los acontecimientos desgraciados que se han realizado desde algun tiempo en el imperio. El gobierno imperialista tiene la conciencia de no haber provocado en lo mas mínimo la guerra que sostenemos contra Rusia y de haber hecho, por el contrario, todo para evitarla. A la voz de su soberano, los pueblos del imperio han acudido para llenar tan sólo heroicamente su deber, el de defender su territorio amenazado.

«Seria oportuno indagar los motivos que pueda tener Rusia para justificar su agresion. ¿Desea ver fundar y desmenuarse en provecho de ciertas poblaciones que son objeto de su solicitud las instituciones y reformas propias para mejorar su suerte? La Sublime Puerta se ha adelantado a este deseo, decidiéndose a reorganizar su sistema judicial y a realizar en el pais reformas útiles y prácticas, destinadas a satisfacer los votos de todos sus súbditos sin distincion de raza ó religion. Esta obra de reorganizacion gubernamental y administrativa tiene por base la Constitucion otorgada por S. M. I. el Sultán.

«El pais ha acogido con júbilo y reconocimiento esta carta, cuya aplicacion libre de toda traba está llamada a producir todos los efectos que en vano se esperaban de medidas incompletas y de reformas desprovistas de sancion. Una reforma particular que no se extendiera mas que a ciertas provincias con exclusion del resto del imperio, ofreceria graves inconvenientes.

«En efecto, en el órden administrativo las excepciones y los privilegios otorgados a ciertas provincias, darian inevitablemente como necesaria consecuencia la oposicion entre las poblaciones de razas diversas, que viven bajo el ostró del Sultán, siendo esto ocasion de revueltas.

«Si alguna duda puede subsistir todavia acerca de la ejecucion rigurosa de nuestra Constitucion y de las reformas que hemos prometido en la conferencia de Constantinopla, esta duda debe desaparecer ante la declaracion formal y solemne que hacemos de la sinceridad de nuestras resoluciones. Esta es una garantia que ofrecemos, y de la que invitamos a Europa a que levante acta. La verdadera

y única causa de los obstáculos que pueden oponerse a nuestros esfuerzos en este camino, se encuentra en el mantenimiento del estado de guerra.

«Esta situacion no es solamente contraria a la ejecucion de las reformas; es igualmente funesta para la prosperidad general del pais. Mata la agricultura y la industria, manteniendo sobre las armas a los trabajadores mas útiles. Echa sobre el Tesoro enormes cargas, impidiendo que mejore el estado económico y financiero del imperio, con gran perjuicio de los intereses generales del pais y de los particulares de los acreedores del Estado.

«Y descartando la cuestion de la reforma, de la que ya hemos dicho bastante, ¿qué razon puede existir para la continuacion de la guerra? S. M. el emperador Alejandro declaró al romper las hostilidades que no le animaba ninguna clase de espíritu de conquista. El honor militar del gran imperio que gobierna ha quedado intacto en medio de las diversas peripecias de la campaña; los dos ejércitos que han tomado parte en la lucha, se han cubierto igualmente de gloria en los campos de batalla. ¿Con qué objeto podian causar por mas tiempo la desolacion y la ruina de sus respectivos paises?

«Creemos, pues, que ha llegado el momento en que las dos partes puedan aceptar la paz sin menoscabo de su dignidad, y en que Europa puede útilmente emplear sus buenos oficios. Cuanto al gobierno imperial, está dispuesto a pedir, sin que esto signifique que el pais haya agotado todos los recursos, la nacion entera, se impondrá toda clase de sacrificios para mantener su independencia y la integridad de su patria. Mas el gobierno imperial tiene el deber de evitar, si es posible, una mayor efusion de sangre. En nombre de la humanidad dirigimos este llamamiento a los sentimientos de justicia de las grandes potencias, y esperamos que acogerán favorablemente nuestra demanda.»

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Dice una carta de Peñafiel, que el antagonismo entre liberales y carlistas en el pueblo de Roa tiene muy graves proporciones, no habiendo quien ponga remedio a las repetidas colisiones que sostienen, tiroteándose y degollándose diariamente.

—Ya se han recibido en el ministro

rio de Estado las dispensas de Su Santidad para que pueda contraer matrimonio S. M. el rey con su prima la infanta Mercedes.

—Dice el *Imparcial*:

«Están practicándose vivas gestiones cerca del Sr. Moyano para que renuncie al proyecto que espuso hace pocos dias ante la junta directiva de los moderados históricos. En dicha tarea se ocupan, no solamente los amigos políticos del Sr. Moyano, sino tambien algunos ministeriales que procuran por todos los medios posibles evitar cierta clase de esplicaciones; pero segun nuestros informes, el Sr. Moyano, ni ha renunciado, ni renunciará a sus propósitos.»

—Hábase, dice un periódico, de la probable creación de un círculo Moderado histórico puesto en relacion directa con la junta directiva que preside el señor conde de Cheste, y del cual seria presidente el Sr. D. Claudio Moyano.

—En todas partes surte los mejores efectos nuestra reforma arancelaria con respecto a las naciones convencinadas. Segun manifiesta nuestro cónsul de Moscow, hasta de aquellas apartadas regiones empiezan a dirigirse productos a España, cosa que no habia sucedido hasta ahora.

«Es de creer que Inglaterra no quiera quedar sola en Europa, fuera de este aumento de movimiento con nuestro pais, y que modificando el derecho de importacion de nuestros vinos, de modo que lo iguale con los franceses, entre a participar del trato de nacion favorecida.»

—La gestiones de indulto a favor de los reos Aguilar y Molló continúan con grande actividad, no habiendo perdido los defensores la esperanza de alcanzar de S. M. el rey la conmutacion de la pena de muerte, teniendo en cuenta la proximidad del enlace régio, que con tanto regocijo espera el pais entero, y más especialmente la capital de la monarquia.

—La *Gaceta* de Barcelona llama la atencion del gobierno acerca de los frecuentes incendios que se repiten en Arenys de Mar, respecto a los que, segun indican, jamás se averigua nada, y estos hechos quedan envueltos en el más profundo misterio.

—Los radicales proyectan celebrar una reunion despues que se afecte el régio enlace para acordar la futura actitud del partido. Así la política inaugurará con motivo del fausto acontecimiento una nueva era de concordia entre todos los partidos políticos.

—Hasta ahora no se ha ocupado el gobierno en el asunto de nombramiento de nuevos senadores.

—Habiéndose notado en algun enfermo de la cárcel de Granada sinto

mas de calenturas malignas, se han tomado medidas de precaucion y ha desaparecido el peligro de que se propaguen.

—Es posible que la reunion de la junta directiva del partido constitucional se celebre el dia 9 por la noche y no el 8, como algunos habian creido.

—Se encuentra enfermo de algun cuidado el general Catalan (D. Meliton,) capitán general de Canarias, segun las últimas noticias que se han recibido.

La *Gaceta* publica entre otros el siguiente despacho telegráfico relativo a la estancia de S. M. y A. en Sevilla:

«Savilla, 23 de diciembre, (11:45 noche.) — El gobernador al Excmo. señor presidente del Consejo de ministros:

«S. M. el rey (q. D. g.) y S. A. R. la Serma. señora princesa de Asturias continúan sin novedad en su importante salud. Esta noche han asistido al teatro de San Fernando.

El pueblo sevillano tributa en todas ocasiones a S. M. y A. R. las demostraciones mas entusiastas de lealtad y cariño.

Dice aneatro colega el *Globo*:

«La desgraciada situacion de los reos Molló y Aguilar ha inspirado en todas las clases de nuestra sociedad un sentimiento unánime de compasion, que a estas horas se manifiesta en deseos de que sean indultados.

No hemos de permanecer silenciosos nosotros que no vemos en la pena de muerte el mejor remedio para evitar el crimen, ni tampoco defendemos su legitimidad como castigo, hoy que Madrid se entrega a frenéticas alegrías y mañana se dispone a presenciar tan lúgubre y horrible espectáculo como es el «garrote.» Alzamos, pues, nuestra humilde voz en súplica de que sean atendidos por quien corresponda los sentimientos de humanidad que se manifiestan en este pueblo a favor de los dos infelices cuya muerte está decretada.»

—Nuestro querido amigo D. Luis Polanco, director del *Imparcial*, ha podido anteaer abandonar el lecho, algun tanto mejorado de la indisposicion que venia sufriendo. Nos alegramos muy de veras.

—SS. AA. RR. los Sermos. señores duques de Montpensier, que tienen un verdadero placer en celebrar sus satisfacciones y alegrías socorriendo necesidades y practicando el bien con las clases menos favorecidas por la fortuna, han hecho los siguientes donativos con ocasion de la entrada de S. M. el Rey en Sevilla.

Al señor alcalde dos mil reales para que se dé una comida extraordinaria a los acogidos en el albergue de Capuchinos.

Al señor gobernador civil diez mil para otra comida a los acogidos en los establecimientos de Beneficencia.

Al capitán general cinco mil y pico de reales para un rancho extraordinario a las tropas de la guarnicion.

Al señor arzobispo cuatro mil reales con destino a las monjas de los conventos pobres de la capital.

Una limosna de cinco mil medias hogazas de pan, por papeletas, cuya distribucion se ha encargado a los curas párrocos.

Y por último han destinado una importante cantidad para socorrer a familias y personas necesitadas, de las que por circunstancias especiales no imploran la caridad pública de puerta en puerta, sino que en el rincón de su triste hogar sufren sin quejarse los reverses de la suerte.

—El batallón de cazadores de Mérida, de guarnicion en Valencia, ha sido agraciado con el segundo premio de la loteria de Navidad.

El billete lo tomó un soldado, a quien se le hizo este encargo, dejándole en plena libertad de comprarlo en la administracion de loterias que le pareciese mejor.

Dice un colega:

«Los constitucionales no muestran deseos, aparentemente al ménos, de que se les concedan quince ó veinte senadurias vitalicias, propósito que con razon ó sin ella se ha atribuido al gobierno en estos últimos dias; por el contrario, aspiran, segun hemos oido a uno de los que más significacion tienen dentro de aquella parcialidad política, a que no se haga nombramiento alguno de senadores, porque solo de este modo podria contar con mayoría en la alta Cámara cualquier partido que recogiese la herencia de la situacion actual, y que, por consecuencia, cubriera por sí mismo las cuarenta y tantas vacantes que hay actualmente en el Senado.»

Con efecto, sabemos que los constitucionales no han manifestado los deseos a que se alude en la anterior noticia.

—Anoche falleció repentinamente en esta corte, despues de una penosa y larga enfermedad, el mariscal de campo don Juan Nepomuceno Burriel, persona muy estimada por todas las que conocian las altas dotes que le adornaban.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 23 (7 m.) — El periódico el *Standard*, en su número de esta mañana, desmiente los rumores de disidencias en el seno del gabinete inglés.

viajes. Mi cuñado está intimamente unido al ministro de Estado; cuando hayamos colocado a ese pobre Julian, me ocuparé de obtener para Mr. Cavan una mision en Italia.

De ese modo, añadió riendo, mataré dos pájros de una pedrada. Dotaré a mi pais de un gran artista y me desembarazaré de un rival.

—¡Oh! si todos los maridos fueran como tú! murmuró Cecilia apoyando su brazo en el del marqués para pasar al salon.

—Era necesario entonces que todas las mujeres fueran como tú. En el matrimonio no hay método fijo; debe variar con los caracteres. El mio chocaria con nueve mujeres entre diez.

—¿Y decir que hace seis años que somos casados? dijo alegremente Cecilia.

—¿Los has contactado?

—Si, amigo mio, para bendecir a Dios que me ha permitido pasarlos al lado de un corazón tan noble como el tuyo.

Cuando Mr. y Mad. de Bargelet habian tomado una resolucion, y sobre todo, cuando esta resolucion se encaminaba a prestar un servicio a sus amigos, no tardaban en ponerla en práctica.

Apenas habian pasado tres dias cuando Cecilia se presentó con su esposo en el castillo de Farnolles. Les respondieron, como de costumbre, que el señor marqués habia salido.

—Quiero decir dos palabras a Catalina Nimellé, dijo Mr. de Bargelet que tenia a su servicio, como guarda, uno de los hijos menores de la vieja nodriza.

El criado dudó, Antonia no habia podido darle instrucciones respecto a un incidente que no pudo prevenir.

—Crao que ha salido tambien, murmuró con aire embarazado.

—No, replicó Mr. de Bargelet, sé que está en el castillo y quiero hablarla.

Al mismo tiempo le deslizo en la mano un doble louis.

Antonia quiso dar algunas esplicaciones, pero Mr. de Bargelet la interrumpió.

—Ya os justificareis mas tarde, la dijo con tono desdefioso.

En seguida, sin hacer caso de ella, que se conocia incapaz de luchar contra la firmeza de un hombre de corazón, esplicó a Mr. de Farnolles la respuesta que le habian dado.

Esto es lo que responden invariablemente a todos los que vienen a veros, añadió el marqués; así es que vuestros amigos han renunciado a hacer el viaje a Farnolles en cuanto han reconocido la imposibilidad de forzar el cordon sanitario con que os rodean.

Saint-Verán, Mondier, d'Aillères y vuestro fiel compañero de caza, ese bravo Jaurand, están convencidos de que voluntariamente les cerrais la puerta. ¡Si supierais a cuántas interpretaciones ha dado lugar esto!

y diríamos de simpatia si esta palabra no pareciera estraña en estas circunstancias.

Cecilia quedó tan afectada por todo lo que aquella palabra revelaba de bondad y confianza, que abrazó a su marido y le dió un beso digno de los mejores dias de la luna de miel.

—No serás jamás celoso? le preguntó riendo.

—No respondo de lo porvenir, replicó él en el mismo tono; pero por ahora no lo soy, aunque...

—Y bien?...

—Aunque algunas veces cometes locuras y escentricidades que perderian a otra mujer y que en el momento hacen que me dé al diablo. Antes de casarme, querida niña, y aunque estaba muy enamorado de tí, dudé mucho tiempo, porque tenia miedo de tu carácter. Así es que, sabe Dios cuanto te he estudiado. Comprendia perfectamente que si no tenia en tí una confianza ciega,

Gacetillas.

Bucharest 24.—Han sido restablecidos los puentes del Danubio que sufrieron mucho a consecuencia del huracán del otro día.

Se tienen noticias de las tropas mandadas por el general Gurko.

Se sabe que á costa de grandes penalidades á consecuencia del frío y de la nieve, llegaron á seis horas de Sofia, apoderándose del fuerte de Vildoz.

Viena 24.—Los armenios que están bajo el dominio de la Puerta, se niegan resueltamente á prestar ningun servicio militar.

Un despacho de Constantinopla asegura que el sultan ha mandado al gran visir que tome medidas encaminadas al restablecimiento de la paz.

Londres 24 (8 10 m).—El Times de hoy publica un despacho fechado en Viena anunciando que hay un cambio muy activo de despachos diplomáticos entre Inglaterra y Francia para llegar á un acuerdo sobre la cuestion de Oriente.

Añade que hay probabilidades de llegar á dicho acuerdo.

Constantinopla 24.—Todas las fortalezas turcas situadas en la region de Schumla han sido surtidas de viveres y municiones para que puedan en caso necesario sostener muy largos sitios.

Paris 24.—Hay esperanzas de que Alemania tome parte en la próxima exposicion.

Viena 24.—Un cuerpo de ejército compuesto de doce mil infantes, dos brigadas de artillería y mil caballos, han salido del puerto de Alejandria para acudir en auxilio de los turcos.

Londres 24.—Parece que Inglaterra, en vista del giro tan poco favorable á sus intereses que va tomando la cuestion de Oriente, continúa haciendo toda clase de aprestos militares á fin de hallarse dispuesta ante cualquier eventualidad que pudiera ocurrir en lo futuro.

Viena 24.—Las poblaciones griegas se hallan en la mayor efervescencia.

El rey Jorge, sin embargo, ha escrito últimamente á un elevado personaje manifestándole que no es partidario de la guerra, porque esta no podría menos de perjudicar hoy los intereses de Grecia, y que únicamente declararíala aquella cuando se viese precisado á ello por las circunstancias.

—La epidemia variolosa sigue haciendo estragos en Londres y en Burdeos, no obstante las medidas de preservacion que se adoptan con incansable celo. En Argel reina tambien de un modo alarmante la referida enfermedad, sobre todo en algunos arrabales falleciendo diariamente de 20 á 25. Los extranjeros han huido en masa y la municipalidad ha dispuesto el establecimiento de un lazareto para los variolosos en un jardin que dista algunos kilómetros de Argel.

Parece, segun telegramas de Paris, que en el comercio de algunas poblaciones de Inglaterra domina un espíritu muy favorable á la neutralidad en la cuestion de Oriente.

—Las Pascuas.—Pocas veces hemos visto mayor animacion en estos dias. La poblacion de Córdoba puede decirse que ha salido de madre, y apesar del exagerado frio de que estamos disfrutando, los paseos, las calles, los espectáculos, todo ha estado sumamente concurrido, sin que hayan turbado la general alegría esos tristes sucesos que en las grandes fiestas vienen á alterar el público regocijo. Estos resultados prueban la sensatez y cordura de nuestro pueblo, y tenemos suma complacencia en consignarlo.

—Acción laudable.—Un muchacho de unos trece años llamado Francisco Diaz, jugaba anteaayer entre tres y cuatro de la tarde en la orilla del Guadalquivir mas arriba del molino de Martos, y con tan mala fortuna que cuando más divertido estaba cayó al río y arrastrado por la fuerte corriente se hallaba próximo á entrar por el boqueron del molino, con lo que su muerte era segura. En aquel momento crítico, un joven molinero que presenciaba la escena, llamado Caballero, sin cuidarse del grave peligro en que ponía su vida y sin despojarse siquiera de sus ropas, se arrojó al agua y sacó de ella al infeliz muchacho sano y salvo. Estas buenas obras no deben estar ocultas; y ya que todos los dias registramos por desgracia hechos deplorables, nos complacemos hoy en consignar el acto caritativo de Caballero, digno por ello de la pública consideracion.

—El vigia.—Estos dias el metálico es un agente motor, al ruido de las mandibulas y al perfume del turrón.

—Debut.—Con una numerosa concurrencia se verificó anteaayer la primera funcion de la compañía de zarzuela organizada para el Gran Teatro. El público recibió bien á los artistas, á los que no podemos juzgar aun, puesto que siendo casi todos nuevos en nuestra escena, no basta una sola representacion para poder aventurar un juicio exacto. La ejecucion de «Estebanillo» fué buena y los aficionados salieron complacidos. Ya nos ocuparemos con todo detenimiento de las obras y de los artistas.

—Batos.—En la poblacion penal durante noviembre último, hubo cuatrocientos diez y siete altas y trescientas ochenta y tres bajas, que dan en fin de dicho mes un total de diez y seis mil setecientos cinco penados, quince mil novecientos ochenta y tres varones y setecientos veintidos hembras.

—Como cuba.—Teudido sobre la entrada á una c'ocaca de la calle de Almonas amaneció el primer día de Pascua un hombre á quien el aguardiente de la Nochebuena habia puesto al borde del abismo. Un pariente ó amigo suyo trató de llevarlo á su casa; pero era tan deplorable el estado en que se encontraba, que tuvo que hacer el viage en un burro. En la gradacion de la embriaguez este se llama estado de pasmo.

—Agrado.—El estudiante en Salamanca fué muy aplaudido anteaayer en el teatro principal. Las se-

ñoras Plaza y Pizarro y el Sr. Romero cada dia consiguen mas el favor del público, y este último mereció muchos aplausos anteaayer. Algunos números de la obra fueron repetidos.

—Regalos.—Hé aquí los números que han sido ayer premiados con los regalos que se sortearon en la plaza de los toros con motivo de la novillada que en la misma tuvo lugar. —REGALO PRIMERO, Un ajur compuesto de las prendas siguientes: Una cama de matrimonio, tallada. Una cómoda seis sillars. Seis cuadros de caña amarilla. Un espejo de caña dorada. Un palanganero con su palangana. Una turima con su brasero de cobre. Un quinqué de sobremesa. Una sartén. Una alcuza. Una escoba y el retrato de la persona agraciada con este lote. 1820.—REGALO SEGUNDO, Un hermoso pavo 2024. REGALO TERCERO, Una magnífica caja de rico turrón 439. —REGALO CUARTO, Dos gallinas 1288. —REGALO QUINTO, Dos botellas de licor 2631. —REGALO SEXTO, Un hermoso pavo 2468. —REGALO SÉTIMO, Una caja de jalea 1727. —REGALO OCHOAVO, Seis docenas de perrunas 3073. —REGALO NOVENO, Un robusto pavo 1268. —REGALO DÉCIMO, Un atado de puros 2633. REGALO ONCE, Una bota de vino 2509. REGALO DOCE, Un hermoso pavo 2548. —REGALO TRECE, Dos mil céntimos de real 2748. —REGALO CATORCE, Una preciosa fosforera 1541. —REGALO QUINCE, Una magnífica novilla de un año 3038.

—Acercas.—Terminada la obra de nuevas aceras de la calle de Leopoldo de Austria, está para concluir tambien su colocacion en la calle de los Saravias. Digna es de aplauso esta actividad.

—Esto es horroroso.—Anteaayer á las seis de la mañana tuvo aviso el brigada Juan Moreno, jefe interino de la guardia municipal, de que en las inmediaciones de la huerta de Cardosa habia un niño recién nacido. Al momento se presentó en indicado sitio y vió con sorpresa en el suelo, envuelto en un trapo limpio, el cadáver de una niña recién nacida. Inmediatamente que el Juzgado tuvo conocimiento del suceso, se personó en el sitio, dispuso la traslacion del cadáver al cementerio é instruyó las primeras diligencias.

—El censo.—Ya están repartidas la mayor parte de las cédulas, cuyo encasillado tiene una clara explicacion, pero aun podrá ocurrir no sea comprendido por todos, en cuyo caso escitamos á los que deban llenarlas á que pidan los datos necesarios á las comisiones respectivas. Debe tenerse en cuenta que las cédulas no han de llenarse hasta la noche del treinta y uno, con objeto de evitar equivocaciones que contrarian los propósitos del Gobierno, que repetimos una vez mas en nada influyen para el aumento de tributacion, y si reportará al país ventajas positivas en diferentes conceptos.

—Novillas.—La corrida de ayer tarde llevó bastante concurrencia á la plaza de los toros. Como todas las de su género fué bastante divertida y el público salió contento. Los niños de Córdoba como siempre muy aplaudidos, y lo demás de la lidia tambien fué muy del agrado de los aficiona-

dos. La empresa ha cumplido sus ofertas y creemos que habrá recibido el premio.

—Subasta.—En las Casas consistoriales de esta capital se subastaron mañana dos suertes de tierra del término de Lucena. Pasado mañana se subastarán otras cuatro del mismo término.

—Efemerides.—Hoy.—1806.—Nace en Tortosa el célebre caudillo de la guerra civil D. Ramon Cabrera.

—Comste.—Se ha dispuesto que desde el primero de enero se pongan á la venta nuevas emisiones de cada una de las once clases de papel sellado y de oficio, pagarés de ventas de bienes nacionales y censos, papel de pagos al Estado, sellos sueltos para pólizas de seguros, títulos y acciones de Banco y de recibos y cuentas; quedando fuera de circulacion en treinta y uno del actual los efectos que de iguales clases se usan en la actualidad.

—No está bien.—No puede ser permitido ni efectivamente lo es el arrojar inmundicias en la via pública; pero si además de la suciedad el acto lleva en sí una gran irreverencia, ya adquiere una gravedad que no puede pasar un punto. Decimos esto porque las paredes forales de casi todos los templos suelen verse adornadas con estos desperdicios y otras basuras, y de ello hemos recibido especiales quejas. La parroquia de San Miguel es una de las mas castigadas.

—Tiritar.—Busco un consonante en ar—para escribir unos versos—que quiero, aunque sean perversos, á una niña dedicar, y me encuentro «tiritar.» Quiero un consonante en eve—para explicar mi alegría—en una atroz elegía—de mi niña al p' me muy leve:—y solo me encuentro «nieve»,—y si rebusco otro en lo—por entonar mis endechas—á las amorosas flechas—que me lanza el amor mio, encuentro al instante «frio.» Por lo que es principio eterno—y el demostrarlo es muy llano,—que hace frio en el invierno—y caler en el verano.

—Encierro.—Ayer á la una de la tarde se verificó el encierro de los novillos que se lidiaron dos horas después. Con este motivo los aficionados tuvieron dos diversiones en una tarde.

—Navidades.—En los trenes de ayer salieron de Córdoba las personas invitadas al gran baile de anoche en el palacio de San Telmo de Sevilla.

—Cádmaver despellado.—Anteaayer por la mañana apareció un gatito sin piel en la calle de los Moros. Los restos del animalito daba lástima verlos.

—Gastos.—A los de instruccion pública se destinan de fondos provinciales este mes siete mil quinientas cincuenta y cinco pesetas y setenta y ocho céntimos.

—Caballo.—Mañana se subasta un caballo de deshecho en el cuartel de la Guardia civil de esta capital.

—Al fin.—En el sorteo de la loteria nacional celebrado el sábado, ha ocurrido la circunstancia de que el penúltimo número que se leyó fué el agraciado con el premio mayor.

—Arsenal.—Los periódicos de Cádiz creen probable que S. M. el Rey pase uno de estos dias al arsenal de la Carraca, embarcándose al efecto en la flotilla de los cañoneros y el vapor

Vulcano, que ha recibido orden de marchar á Sevilla en cuanto regresare de Huelva á Cádiz.

—Bienes del Estado.—Hoy se celebrará en las Casas consistoriales de Córdoba la subasta de dichos bienes que segun los detalles publicados en el Diario radicaron en los términos de esta capital y de Morente, Pozoblanco, Fuente la Lancha é Hinojosa.

—Regreso.—Se asegura en Sevilla que hasta el ocho de Enero no saldrá S. M. probablemente de allí para Madrid.

—Ania.—Anuncia el periódico oficial de esta provincia hallarse vacante en Badajoz una escuela de niñas. Se proveerá por traslacion.

—Cartas.—El día veinte y tres hallaban detenidas en Madrid por falta de franquicio dos, dirigidas á don Manuel Rodriguez, en Córdoba, y á D. Ambrosio de Lara, en Lucena.

—Los preferidos.—En Castellon se han vendido á doce reales los pavos porque se les creia enfermos por haber bebido agua de mar.

—Frios.—Recibimos noticias de diferentes provincias, anunciando que los frios son intensísimos, y no debemos por lo tanto extrañar el descenso que observamos en la temperatura.

—La mujer.—Pidióse á M. Littré la definicion de la mujer. «La mujer, dijo, es el complemento indirecto del hombre: por eso nunca se entienden.»

—El domingo.—S. M. permaneció durante todo el día en San Telmo con los señores duques de Montpensier, paseando por la tarde por los estensos y magníficos jardines del palacio.

—Desvario.—Una persona bastante conocida en Sevilla intentó suicidarse en la tarde del domingo disparándose dos tiros por debajo de la barba, en el cementerio de San Fernando. Se le practicó la primera cura sin que haya esperanzas de salvarle la vida.

—Prececion.—Nueve son los vestidos, segun dice La Epoca, que el rey destina á su futura esposa, todos confeccionados con telas producidas por fábricas españolas, aunque compradas en Madrid, porque la premura del tiempo ha impedido encargarse directamente á las fábricas, y todos los trajes confeccionados por manos españolas.

—Bicis.—Con motivo de la llegada á Sevilla de S. M., dieron los duques de Montpensier diez mil reales para una comita á los acogidos en los establecimientos benéficos, dos mil para otra á los albergados de Capuchinos cinco mil para un rancho extraordinario á las tropas de la guarnicion, cuatro mil para las monjas pobres, cinco mil medias hogazas de pan para limosnas y una importante cantidad para personas necesitadas de las que no impioran públicamente la caridad.

—Roche Buena.—Dice el revisor del Imparcial, «El estómago es el editor responsable de todas las alegrías del hombre. Un gastrónomo decía: Si os ocurre un suceso festivo comed. Si os ocurre una gran desgracia, comed tambien. Pero no siempre el dolor viene con buen apetito; y en esto es en lo que la desgracia se diferencia de la felicidad. La fiesta de Noche Buena, sin embargo, no es una

me vería reducido á saltarme la tapa de los sesos, quince dias despues de nuestro matrimonio...
—Y esa perspectiva no te asustaba?
—No, á fé mia. Como todo buen general debe hacer, examiné tan bien el campo, que marché derecho al matrimonio sin el mas leve temor.
—Y despues?
—Despues, he encontrado que la fortaleza que habia conquistado comete á veces imprudencias capaces de atraer al enemigo alrededor de la plaza, pero que no debo temer jamás que llegue á manchar el honor de mi pabellon. ¿Me he engañado, señora? añadió dirigiendo su mirada confiada y leal sobre el rostro enternecido de su esposa.
—Eres el mas noble y el mejor de los hombres, exclamó ella abrazándole, y te amo con todo mi corazón.
—Adelante, pues, exclamó él riendo, ¡es que se puede amar á un

Mr. de Bargelot encontró al marqués disponiéndose á jugar una partida de piquet con su secretaria. Como nadie la habia prevenido la llegada de Mr. de Bargelot, quedó completamente sorprendido al verla.
—Marqués, le dijo Mr. de Bargelot, acabo de forzar la consigna. Si esta ha sido dada por vos, os presento mis escusas y me retiro, porque cada uno es dueño en su casa. Si, como creo, se obra sin conocimiento vuestro impidiendo á vuestros antiguos amigos llegar hasta vos, hago bien en advertiros.
—¿Qué ha sucedido, pues? preguntó Mr. de Farnolles,

El erriado dirigió al rededor una mirada para asegurarse de que Antonia no habia podido verle y se alejó. Un instante despues volvió y dijo que Catalina estaba ausente. Mr. de Bargelot frunció las cejas; enseguida, dejando á su esposa en el coche, entró resueltamente en el corredor.
—Pero, caballero... exclamó el desgraciado criado.
El ex-capitan de fragata le dirigió lo que Cecilia llamaba riendo su mirada de corsario, y el pobre diablo no se atrevió á detenerle.
En el momento en que el marqués de Bargelot atravesaba la antecámara, Antonia vino decididamente á cerrarle el paso.
—Mr. de Farnolles está ausente, dijo... estará...
—Permitidme asegurarme, señora, interrumpió Fernando con una firmeza altanera que impuso silencio á Mad. Marillet Ravador.
Entró en el salon, seguido por Antonia furiosa,

viejo de cuarenta y siete años como yo?
—¿Qué importan sus cuarenta y siete años, si tiene el corazón joven y generoso? Además no hay edad para el que se ama.
—Si tus enamorados te oyeran...
—No te burles de ese pobre joven, amigo mio; te aseguro que me causa pena, porque le creo sincero.
—Y yo tambien. Aunque conspira contra mi bien, hago justicia á la lealtad de su corazón. Solamente ahora que debes estar convencida de que no hablo bajo la impresion de los celos, permíteme que te diga que no es prudente para él, ni conveniente para tí, que os veais con frecuencia.
—Tienes razon, pero ¿qué haceré?
—Mr. Cavan tiene talento y quizá algo mas que talento. Seria conveniente que antes de dar, por decirlo así, un tipo á la originalidad que posee, estudiara un poco los grandes maestros ó hiciese algunos

Ministerio de Cultura 2006

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 22 de Diciembre. Consolidado, 12,97. Bonos, 72,35. Acciones del Banco de España, 210,00

CORDOBA.

Trigo de 48 a 50 rs. fanega.—Cebada de 20 a 21 id.—Habas de 25 a 26 fanega.—Garbanzos de 65 a 100 fanega.—Alpiste pella de 47 a 48 fanega.—Aceite en los molinos fresco 4 reales arroba: en la ciudad 4 1/2 reales.—Carne de vaca a 46 cuartos libra.—Id. de cerdo a 34.—Tocino a 46.—Marina de 1.ª de Castilla flor a 21 1/2 real arroba.—Id. primera de la Mancha a 20 rs. arroba.

CAMBIOS.

Madrid, 1 y 1/2 año.—Sevilla 1/4.—Málaga 1/4.—Barcelona 1/4 a 3/8.—Valencia 3/4.—Palencia 3/4.—Murcia, 1.—Cádiz 3/8.—Jaen 3/4.—Leon 1/2.—Bilbao 3/4.—Granada 3/4.—Alicante 3/4.—Cartagena 3/4.—Pueblos de esta provincia de 3/4 a 1 año.—Calderilla por plata y 1/2 año.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor candela superior, en sacos de 8 arrobas, a 19 rs. arroba. Id. recia id. id., a 19 id. id. id. de 2.ª id., a 18 1/2 id. id. id. de 3.ª id., a 17 1/2 id. Dicho precio son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, a 18 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., a 10 id. de 2.ª id., a 7 id. de 3.ª id., a 5. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 43 a 50 rs. Cebada, de 20 a 21 en Córdoba. En esta estación: Harina flor candela a 20 rs. arroba. Id. 1.ª recia, 18 y 1/2 rs. arroba. Id. 2.ª id. id. 3.ª id. id.

MONTEBLO.—Trigo, de 48 a 63 rs. fanega.—Centeno 20 28 id. Cebada 20 28 rs. id. Habas 25 28 rs. id. Garbanzos, 32 35 rs. id. Aceite a 44 75 rs. arroba. VILLAVICIOSA.—Trigo, fanega sin derechos, 40 rs.—Cebada, id. id., de 20 a 24 rs.—Centeno, de 24 a 30 rs.—Avena, id. id., de 18 a 20 rs.—Garbanzos, id. id. de 50 a 60 rs.—Vino fresco, arroba id. de 6 a 10 rs.—Id. añejo, id. id. de 10 a 15 rs.—Aguardiente de 18 grados id. id. 30 rs.—Id. de 20 id. 34 rs.—Id. de 25 grados a 46.—Id. de doble añis, 38 rs.—Aceite, arroba sin derechos 50.—Vinagre de 6 a 8.

ADAMUZ.—Trigo, de 42 a 45 rs. fanega. Cebada, de 18 a 20 rs. Habas, de 24 a 25 reales. Escaña de 12 a 14 rs. Garbanzos, de 70 a 100. Jabon blando a 28 rs. arroba. Id. duro a 36. Carne de macho a 4 rs. libra. Id. fresca de cerdo a 4 y 1/2 id. Aceite, a 41 reales arroba. ESPIEL.—Trigo, 40 reales la fanega.—Cebada 20 rs. id. Avena 15 rs. id.—Garbanzos 50 rs. id.—Aceite 43 rs. arroba.—Vino 15 rs. id.

BENABEJUN.—Trigo de 50 a 51 rs. fanega.—Cebada a 22.—Garbanzos de 70 a 80. Habas a 27.—Aniz a 100.—Aceite a 43 reales arroba. RAMBLA.—Trigo 11 pesetas fanega.—Alpiste 10.—Cebada 4, 75.—Escalaña 2, 37.—Habas 6.—Garbanzos 20.—Aceite 10, 25 pesetas arroba.—Vinagre 14.—Vino 8.—Aguardiente 11, 50.—Libra de carne 1, 52.—Lanar 88 céntimos.—Cerdo 4, 6. OBEJO.—Trigo 40 reales fanega.—Cebada 20.—Garbanzos 60.—Habas 30.—Aceite 45 reales arroba.—Vino 24.—Vinagre de yema 16, y de agua 12.

PALMA DEL RIO.—Trigo de 44 a 46 rs.—Cebada a 20.—Habas de 28 a 30.—Maiz a 32.—Garbanzos de 60 a 70.—Guijas a 28. Escaña a 14.—Aceite a 46.—Id. fresco, de 47 a 42.—Vinagre de 16 a 20.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID.

Habrà dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrà de Córdoba a las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá a las 9 de la noche y llegará a Córdoba a las 12 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba a las 12 y 50 de la madrugada y llegará a Madrid a las 8 y 40 de la noche. De Madrid saldrá a las 7 de la mañana y llegará a Córdoba a las 2 y 33 de la madrugada.

Precios: en primera clase 221 rs: segunda clase 171 50 rs.: tercera clase 105 reales.

DE CORDOBA A SEVILLA.

Habrà dos trenes. El uno, en el que se puede ir directamente a Cádiz, saldrá de Córdoba a las 2 y 10 minutos de la tarde, llegando a Sevilla a las 5 48. De Sevilla sale a las 10 de la mañana y llega a Córdoba a la una y 40 de la tarde. En este tren puede venirse directamente de Cádiz.

El otro sale de Córdoba a las 3 y 10 de la mañana y llegará a Sevilla a las 8 y 35 de la misma. De Sevilla sale a las 6 y 25 de la noche y llega a Córdoba a las 12 y 4 de la noche.

Precios: de Córdoba a Sevilla y viceversa. Primera clase, 65 reales 60 céntimos. Segunda clase, 49 reales 20 céntimos. Tercera clase 29 rs. 40 céntimos.

rao y una coire.»—La zarzuela en un acto, «Toc r el violon.»—A las 8. Precios.

Proscenios primeros sin entrada 40 reales.—Segundo 30.—Plateas, palcos principales y de luto, sin entrada, 30.—Palcos segundos sin idem 15.—Butaca con entrada 8.—Delanteras de anfiteatro con id. 5.—Delanteras y sillones de paraíso con id. 3.—Entrada principal 4.—Id. de paraíso 2.

TEATRO PRINCIPAL.

Funciones para hoy.—A las tres y media de la tarde.—La zarzuela en cuatro actos, «Los Magyares.»

PRECIOS.—Frosenios, palcos, plateas y de luto, 10 rs.—Butacas, 2 reales.—Anfiteatro y delanteras de paraíso, 1 real.—Entrada al piso bajo, 2 rs.—Id. al alto 1 real.

Por la noche.

La zarzuela en tres actos, «Catalina.»—A las ocho.

PRECIOS.—Proscenios, 40 rs.—Palcos principales, plateas y de luto, 30.—Butacas con entrada, 6.—Anfiteatro con id. 4.—Delanteras de paraíso 3.—Entrada al piso bajo, 4.—Id. al paraíso, 2 rs.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 25 de Diciembre de 1877. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo: Cuando apenas ha pasado el día por excelencia en que los españoles, rindiendo culto a la tradicion, olvidan siquiera por breves momentos las rencillas domésticas para reunirse en familia y celebrar el nacimiento del Dios-hombre, no parece el momento mas oportuno para ocuparse de los vaivenes de la política que todo lo agria, puesto que la pasion es la que impera por lo regular.

Por otra parte, la córte se encuentra fuera de la coronada villa, algunas eminencias tambien se hallan ausentes, los gefes de bando guardan reserva hasta que se verifiquen ciertas reuniones que indubablemente han de tener importancia, y por lo tanto hay como un paréntesis en el que solo los noticieros de café entretenien a los que se han acostunbrado a mantenerse de ilusiones y de referencias de efecto.

Así que las noticias del día no tienen apenas interés, pues son párrafos rebuscados de lo dicho en dias anteriores, tales como lo de que Posada Herrera viene dispuesto a romper lanzas con la mayoría, que los constitucionales están disgustados por ciertas declaraciones, que tienden a dar como segura la vuelta a las cámaras, et sic de ceteris.

Poco falta ya para que se convenzan, si acaso no lo están en el fuero interno, los que dudan de que el último presidente de la cámara popular ocupará otra vez su sitial con satisfaccion de los amigos del gobierno, y puesto que para la víspera de reyes se ha de encontrar entre nosotros, pueden ir aflojando los lazos de la venda que tienen empeño en llevar sobre los ojos.

A los que suponen disgustos entre los afectos a Sagasta, tambien les resta poco tiempo para presenciar la lectura del testimonio que dé fé de su perfecta union y conformidad para volver a la vida activa; pero sin las miras interesadas que se les suponen de que se les concedan tantas o cuantas plazas en el Senado, ni promesas de tener mas ó menos distritos libres para las elecciones parciales, tienen fé en su credo y ni ellos se prestarían a cierta clase de contubernios, ni el gabinete Cánovas es de los que se puedan hallar dispuestos a juzgar con el sistema constitucional, ni a desprestigiar lo que con tanta constancia ha cooperado a fundar por creerlo bueno a todas luces.

Vuelve a decirse que Moyano habia renovado el propósito de hablar en el Congreso cuando se discutan los contratos matrimoniales separándose en esta cuestion de sus correligionarios, y se dice que por parte de estos se hacen gestiones que tienden a evitar aquel paso, y que estos esfuerzos están a punto de verse coronados de buen éxito.

Tambien se susurra que algunos radicales abandonarán la actitud en que hoy se encuentran, y que harán cuanto puedan para ayudar a Sardoal en las Cortes a defender su bandera.

Los amigos de Alonso Martinez, en prevision de sufrir un desengaño mas en sus esperanzas de ver a su lado a Posada Herrera, siguen preparándose para encontrar medio aceptable de fundirse con los constitucionales, paso que seguramente será aplaudido por cuantos aceptan la legalidad.

En Francia se hace todo lo posible para consolidar la situacion, cambiando todo el personal que se cree no es adicto por completo al actual orden de cosas por hombres de reconocidas afecciones al gobierno.

nares. Si insistimos hoy, es porque hemos notado que la mayor parte de las personas que van a las farmacias a buscar el citado producto no retienen el nombre del medicamento y le designan con el de píldoras, glóbulos, y algunas hasta piden pastillas de Alquitran. Cuando los pacientes se dirigen al establecimiento que elabora las citadas cápsulas, allí sin duda comprenden lo que desean y rectifican su error; pero no puede suceder así cuando se presentan en otras farmacias y verse espuestos a lamentables confusiones.

Creemos hacer un servicio a los compradores recordándoles que el medicamento se llama «Cápsulas de Alquitran de Guyot». Además, para evitar todo error, bueno será que recuerden que los frascos legítimos llevan en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CORDOBA. Estacion meteorológica.

Observaciones del día 26 de Diciembre de 1877. A las 9 m. A las 3 t.

Table with 2 columns: Measurement and Value. Includes Altura del barómetro, Temperatura, Humedad, etc.

Administracion del matadero y carniceria.

Semana del 13 de Diciembre de 1877. Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quiebras.

Table with 2 columns: Item and Value. Lists 45 cabezas de ganado vacuno, 211 idem de lanar y cabrio, etc.

Existencia a fin de la semana anterior. 9399 7. Suplemento hecho en la presente. 336 24. Existencia que resulta para la entrante. 9032 17.

En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen. Córdoba 20 de Diciembre de 1877. El Administrador, Francisco Serrano.

Boletín religioso.

—Hoy, San Juan, apóstol y evangelista.

—JUBILHO CIRCULAR.—Hoy, Convento de Santa Isabel de los Angeles, por la Comunidad.

—Hoy y demás dias festivos siguientes se verificará en la Iglesia de San Cayetano la novena a Nuestra Santísima Madre, bajo la advocacion del Portal de Beien, a las cuatro de la tarde, en esta forma: rosario cantado y letania, dos puntos de meditacion del día segun está en el año cristiano, coplas del tiempo, conclusion con la salve a la Virgen: por la mañana a las once tendrá lugar la misa llamada de Aguinaldo.

—Octavo día de las jornadas de Maria Santísima, en la Iglesia de San Juan de Letran, a las oraciones.

—En los dias 28, 29, 30 y 31 del corriente, que en la tabla de Jubileo no estaba asignado en ninguna Iglesia, está concedido a la de San Juan de Letran con autorizacion de Nro. Excmo. é Ilmo. Prelado, en los dos primeros en sufragio de doña Maria Josefa Garrido (q. e. p. d.) y los restantes 30 y 31 por dos señores en sufragio de sus difuntos.

—Los asociados a la Córte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Socorro, en su ermita.

Espectáculos.

GRAN TEATRO. Funcion para hoy.—3.ª de abono. La zarzuela en dos actos, «Un sa-

simple comida, mas ó menos fastuosa: es una fiesta solemne. Es la fiesta del hogar. El árbol de la familia, cuyas hojas se dispersaron, aparece un momento vestido otra vez de sus dispersas hojas. Los padres, los hermanos, los parientes, los amigos, todos los seres que constituyen la familia, se reúnen en torno de una mesa para comer el pan del amor. Feliz aquel hogar donde alrededor de la mesa no hay en tal noche asientos vacios. Los asientos que ocuparon los que ya no son en la tierra, ó los que ya no viven en el corazón. Porque no todos los parientes asistían a esta cita de amor. No todos los que tienen parientes tienen familia.

—Erección.—Se cree, segun La Epoca, que el convenio arancelario entre España y Francia empezará a regir el primero de marzo próximo.

—Retraimiento.—El día treinta y uno se substará por la Comandancia de Marina en Málaga el suministro de viveres, carbon de piedra y otros efectos que necesitan desde Enero a Marzo del año próximo los buques de vapor afectos a aquella provincia marítima.

—Duró quince segundos.—A las cuatro próximamente de la madrugada del veintuno se sintió en Huelva un temblor de tierra.

—Inauguración.—El Sr. Cánovas del Castillo, aprovechando su viaje a Sevilla, asistirá a la inauguracion del ferro carril de Osuna a la Ronda, para la cual ha sido invitado.

—Huesped.—Ha llegado a Sevilla el Sr. General McKenna.

—Programa.—Se ha publicado el programa del concurso de arquitectos para la construccion de una plaza de toros en el Puerto de Santa Maria.

—Biblioteca.—Por el ministro de la Guerra se ha comunicado a los capitanes generales y directores de las armas é institutos, una real orden, con objeto de que reúnan cuantos antecedentes y datos sean precisos para la reorganizacion de bibliotecas militares que pongan a los oficiales de nuestro ejército a la altura a que en los tiempos modernos es preciso se encuentren los encargados de la defensa de los pueblos.

—A lo Justiciero.—En una carta de Varsovia, fecha veinte del pasado, se lee la siguiente verídica anécdota: «Un opulento general ruso pidió la mano de cierta jóven, hija de un caballero polaco muy pobre. El día convenido para el matrimonio se presentó el general, acompañado de un capitán y dos tenientes rusos disfrazados de sacerdotes del culto greco ruso. Celebróse la ceremonia de este modo, y dos dias despues el general riñó con su muger y la echó de casa. El padre se quejó de su presunta yerno; pero teniendo en cuenta el tribunal la nulidad del matrimonio, se negó a admitir la demanda. En vista de esto, el padre y la hija se dirigieron al mismo emperador, que dictó el fallo siguiente. «Considerando que la union del general con la jóven polaca no se celebró en presencia de un sacerdote, el matrimonio no existe; pero considerando, por otra parte, que el general engañó a la jóven de una manera infame, mandamos que todos los bienes de aquel sean confiscados en beneficio de esta; que el capitán reciba al momento las órdenes sagradas y que nunca se pue- da casar, y que los dos tenientes entren en la clase de simples eclesiásticos, con el sueldo, para mientras vivan, que está asignado al mas inferior de estos.»

—Seguridades.—Entre las reformas que va a introducir el gobierno portugués en el ramo de correos, figura, además de las adoptadas y de la venta de sobres y fajas con sellos, la creacion de una clase especial de cartas que, mediante el pago de doble precio de franqueo, dan derecho al cobro del valor íntegro de su contenido en el caso de extravío. Tambien se crearán cartas espresas, que deben ser entregadas por un propio en cuanto lleguen a la administracion del correo, cualquiera que sea la distancia de donde resida el destinatario.

Leemos en el Figaro de Paris: Desde hace algun tiempo, hemos creído de nuestro deber llamar la atencion de los enfermos sobre las notables propiedades de las «Cápsulas de Alquitran de Guyot», en los casos de resfriado, bronquitis, catarro, tisis ú otras afecciones bronquiales y pulmo-

1. SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA,

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupción, vómitos, estreñimientos, diarrea, disentería, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—85.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castelnau, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wurzer.

Núm. 49.842.—La señora Maria Joly, de cincuenta años de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Número 46.270: señor Roberts, de una consunción pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Número 46.210. El Sr. Doctor-médico Wartin, de una gastralgia e irritación del estómago que le había hecho vomitar de 15 a 18 veces al día, durante ocho años.—Núm. 46.218. El Coronel Matson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18.744. El doctor-médico Shorland, de hidropesía y estreñimiento.—Núm. 49.522. Srs. Baldwin, del agotamiento el mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, a consecuencia de excesos de la juventud.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas: En cajas de hoja de lata media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras 80 rs.; 12 libras, 170 rs., y de 24 libras, 300 rs.

Los «bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra, á 20 rs.; de dos libras, á 34 rs.

La «Revalenta al Chocolate» produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

En pasta para hacer 6 tazas 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósito en Córdoba Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Lujan.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17. Dr. Marin, Botica Plaza de las Tendillas, y en todas las mejores boticas y ultramarinos.

Du Barry y compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

GUIA PRACTICA

DE LAS BEBIDAS GASEOSAS, REDUCIDO AL ESPAÑOL DE LA OCTAVA EDICION.

Los industriales que se dedican á la útil fabricacion del agua de seltz y de todas las bebidas gaseosas en general, así como las personas que deseen ocuparse de esta lucrativa industria, deben procurarse y leer atentamente la GUIA publicada por J. Hermann-Lachapelle. Este volumen, verdadero manual de instruccion práctica, ilustrado con 80 grabados explicativos, es el compañero indispensable del fabricante.

Esta obra se hallará de venta al precio de 6 pesetas en todas las librerías, ó por el mismo precio en casa de los depositarios, en Madrid, Señores Bailly-Bailliere, librería, plaza del Principe Alfonso, Merly Serra y Sevilla, calle de San Miguel, núm. 11, y en Barcelona, calle de Mendizabal, núm. 8, ó en Paris, en casa del autor, 144, rue du Faubourg-Poissonniere, mediante el envío de 6 francos.

Enviase la Guia publicada y Armada por J. Hermann-Lachapelle.

Petróleo. Almacenes de Centeno y hermanos en Cádiz, segun la segunda. De sus precios y cuantidades, secretario Comedias número 7. También se formalizan contratos de Argamentos á recibir. 12

Arrendamiento. Se hace de la casa núm. 23 en la calle del Liceo. Para tratar en la de enfrente. 16-2

Ventas á plazos desde 30 reales mensuales.

Ayuntamiento 4, frente á la Espartería. MAQUINAS PARA COSER LEGITIMAS AMERICANAS DE WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J. R.



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



Máquinas de mano desde 160 rs. hasta 440.

LACOUR Y LESAGE,

Unicos representantes en España y Portugal.

AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA,

Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 34

Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado 77 y 79.

MAQUINAS DE MANO DESDE DIEZ DUROS.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFA. Máquina de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor. 1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS. Cinco años de garantía.

Venta á plazos.

Hilos, sedas, agujas y piezas á recambio para todos los sistemas conocidos.

Envíense catálogos ilustrados.

Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados.

Ayuntamiento, 4, frente á la Espartería.

CONSUMO DOMESTICO.

El gastodel té y del café vá entrando en las costumbres del pais, efecto de baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta á las personas meno acomodadas procurarse por un coste exiguo, estas benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañia Colonial hace 15 años; no se conocian entonces en Madrid más que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, las hacian venir del extranjero.

Desconocidos eran tambien en aquel tiempo, los té mezclados que tanta esmacion tienen en el día, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que correspondan á esta.

El almacen de la Compañia Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Baste decir que por una peseta se compra una cajita de 2 onzas, mezcla de 7 variedades, de la que se sacan 30 tazas de un té exquisito.

Igual que en los té, en los cafés tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañia Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy dia loscafés de la Compañia con otros cualesquiera que sean. Con poco mas de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de toda satisfaccion.

VEJIGATORIO Y PAPEL DE ALBESPEYRES

Aviso favorable DEL CONSEJO DE SANIDAD de Francia.

Recomendados desde hace 50 años por las celebridades Medicas. Vejigatorio de Albespeyres.— Resultado positivo y eficaz.— Indispensable á los médicos que ejercen su profesion en el campo y pueblos pequeños. Papel de Albespeyres.— Preparacion sumamente cómoda para conservar los vejigatorios en el momento de usarlos.— No hay nada mas limpio.— Paris, 78, Faubourg-Saint-Martin, 2. Indispensable para el uso en las CASERAS DE SANIDAD.

Ataúdes hechos y forrados.

Sólida y esmerada construcción, con buenas maderas y de todas clases y dimensiones, á los precios siguientes:

Table with 2 columns: Description of coffin types and their prices in reales.

Los de gran lujo y de párvulos á precios convencionales segun calidad y medida, pero siempre en relacion con las reducidas cifras expresadas. Cuesta de Peramato núm. 17.

Advertisement for Capsules Motres (Capsules of Raquin) for contagious diseases, including a logo and descriptive text.

LAS CÁPSULAS DE RAQUIN

son las únicas con envoltura glutinosa que hayan sido aprobadas por la Academia de Medicina de Paris, que las ha declarado muy superiores á todas las demas preparaciones de copaiba para la curacion de la gonorrea, y ha reconocido que jamas producen náuseas ni erupciones.

Advertisement for Capsules of Raquin, featuring a logo and text about its effectiveness.

Para la Pascua.

En el almacen de ultramarinos de Benito Miota, Paraiso núm. 14, acaban recibirse los géneros que á continuacion se acotan.

Legítimo mazapan de Toledo, bacalao Escocia legitimo, quesos frescos hola, gruyere y roquefort, ricos mantecados de Laujar, manteca de Flandes y Normandia, y la de cerdo de clase superior de Norte América, pasas de Málaga en todo tamaño de cajas, higos de Lepe y de Smirna clase superior, un gran surtido de conservas de pescador, carres y legumbres, vinos de Champagne de todos precios. Ha llegado tambien un variado surtido de Galletas inglesas y otras y varios otros géneros.

Depósito de vinos de Joaquin Rodriguez Gama. Arco Real número 4. Se ha recibido un magnífico surtido de licores de todas clases de las principales fábricas, á precios muy arreglados, para estos dias de pascua. Licores de todas clases á 7 reales botella.

Róm 8. Aguardiente de Rute á y 6. Vinos.

Jerez 6 y 9. Málaga 9. Manzaniila 6. Montilla superior 8. Valdepeñas 2.

Estos precios son sin el casco de botella. 16-5

Facturas de cupones de renta interior al 3 por 100. Idem de deuda amortizable al 2 por 100. Id. de intereses de capitales nominales. Se hallan de venta en la Imprenta del DIARIO, Letrados 18.

Arriendo. De la propiedad del Excmo. Sr. Duque de Medinaceli, y en subasta privada, que tendrá lugar en la Admon. de S. E. en Montilla el día 31 del presente mes de Diciembre, se arrienda por seis años á contar desde el día 29 de Setiembre próximo venidero de 1878, la viga primera del molino aceitero de la casa de S. Jesús en Aguilar. El tipo de la venta, y demás condiciones para la subasta, resultan del pliego, que se halla de manifiesto en la expresada Admon. 16-2

Flores y plantas. En la Huerta del Alcázar hay de venta hermosos bejes en maceta y en plantera, y una coleccion escogida y numerosa de árboles, arbustos y flores de mérito, á precios módicos. 16-2

Aviso. En la ojalateria del Pítillo, casa número 7, se ponen cristales á domicilio á los mismos precios que tiene fijados la fábrica de cristal. Son cristales de buena calidad y bien colocados. 16-2

Pérdida. El sábado último se extravió un abrigo de señora desde la puerta del Oratorio á el Parador del Carmen, en el que se servirá entregarlo la persona que lo hubiese encontrado.

Arrendamientos. De la propiedad de la testamentaria del Excelentísimo Sr. Duque de Medinaceli y en término de la Villa de Espejo, se subasta en arrendamiento privadamente para desde 1.º de Enero de 1879 en la casa Castillo de dicha testamentaria en la expresada Villa, las fincas y en los dias á saber:

En 15 de Enero próximo.—El cortijo de Casaliña, de 219 fanegas de tercio de pan llevar. El cortijo nombrado Retamar, de 70 id. id. El denominado Algabe, de 100 fanegas 8 celemines id. id.

Día 16.—El cortijo nombrado Tejadilla, de 172 fanegas de tercio. El idem id. Bañuelos bajo, con 164 fanegas 6 celemines id. id. El de Bañuelos alto, con 472 fanegas 40 celemines id. El Viejo, término de Espejo, con 65 idem

Día 18.—El cortijo nombrado Molinillo, de 52 fanegas 8 celemines de tercio. El Saladillo, término de Castro, con 22 fanegas 6 celemines id. El Viejo, término de Espejo, con 65 id.

Día 20.—El cortijo Sierrezuela, con 58 fanegas 4 celemines de tercio. Los Trancoa del Villar, Cruas, Venta y Huertos, con 63 fanegas 6 celemines idem.

Y el molino harinero llamado de la Abihorna, en la mar, en izquierda del Rio Guadárjiz, en el término tambien de Espejo, que consta de tres piedras.

Las subastas han de tener lugar en la casa Castillo de dicha Villa de Priego, desde las 10 de la mañana á la una de la tarde de expresados dias. Los pliegos de condiciones se hayan de manifiesto en la misma, adonde pueden enterarse las personas que quiera interesarse de ellas. 4-4

Turrone. Se encuentran en el parador del Toro, situado en Corredera, el antiguo y acreditado turroneo de Gijona Antonio Sirvent Miguel, con un excelente surtido primera y segunda clase de nieve, y ma y dure de Alicante, ricas peladillas blancas y garrapiña y los renobrados anises primeros en su clase. Tiene su despacho en dicho parador sirva encargos á domicilio.

En la fábrica de cal, situada en la carretera de Trasserra, se vende de superior calidad á precios siguientes: Cal viva á 45 reales el metro cubico.

11. apagada á 15 reales el caiz. 11. escogida para blanquear á 16 reales la fanega. 14-

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa núm. 25 en calle Lucano. Desde S. Juan a número 23 en la calle de S. Pablo. Una ha de olivar con cinco y media fanega de tierra situada frente al molino nombrado Tablero bajo. Para tratar de estos arrendamientos, Candela la calle de los Hornos del Cristo número 18.

Leche. En la calle de Santa Victoria núm. 8 se vende leche de cabra de superior calidad todas las mañanas á las horas acostumbradas y todas las noches desde las oraciones hasta las diez. 16-

Aviso. En la calle Valladares núm. 15 se abre desde el día el despacho de tortas de todas clases de aceite y manteca, así como perrunas polvieron, y otras. 16-

Venta. Se hace en la plaza de el Amparo núm. 5 de pastiflor empanaditas y perrunas, todo muy arreglado y bueno. 16-

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa número 3 calle Alfallatas y otras en diferentes sitios de esta capital. Se venden puertas de calle y salas, ventanas, rejas, macuseto y sillares. Para tratar Pedro goza 22. 16-

Se subarriendan varias habitaciones desde el día en la casa calleja Marqués del Villar núm. 8. En la sombrerera de las B. B. dará razon. 16-

Venta. En el callejon de la puerta de Gallegos núm. 21 se vende de corchos en caja para colmenas, de buena calidad y á precios convencionales. 16-

Interesante para el público Cordobés.

Verdaderos aguardientes de la fábrica de San Nicolás.—Los dueños de esta fábrica no han omitido medio alguno para conseguir tener el gusto de ofrecer á sus muchos favorecedores los verdaderos aguardientes que llevan el nombre de San Nicolás, puros, limpios y sin mancha, nada de espíritu de industria, sino de mosto desde el infimo precio de cuarenta reales arroba en adelante, al alcance de todas las clases de la sociedad; debiendo advertir que todos sus consumidores tienen derecho á probarlos antes, y no siendo exacto lo que se expresa, pueden con franqueza manifestarlo. El despacho por mayor y menor se ha trasladado á la plaza de S. Agustín núm. 14. 16-1

Matanza. El día 28 de corriente mes se venden menudos de cerdos cabados á 40 rs. uno, y al siguiente día 29 despojos á los precios siguientes:

Jamonas á 75 rs. arroba. Lomo á 85 id. Pajaritas á 65 id. Manteca á 86 id.

En la calle de Jesús María, núm. 6.

Pérdida. En la tarde del Domingo último, desde el Gobierno civil al correo, se perdió un pañuelo blanco, guarnecido de encaje inglés y marcado con una M. Al que lo haya encontrado y lo quiera presentar en la calle del Horno del Cristo número 18 se dará una gratificacion. 16-